



# 三田中だより

平成29年度11月号

平成29年11月1日

港区立三田中学校

## 勝敗を越えて獲得したもの

～真剣な頑張りや深い絆と豊かな成長と～

校長 渡邊常次

10月28日（土）に三田中学校二大行事のひとつ合唱コンクールが開催されました。どのクラスもよく声が出て、各クラスの個性が見事に表現された合唱コンクールになりました。保護者、地域の方に合唱コンクールについて、たくさん感想を書いていただきました。その中から皆さんへの心温まるコメントをいくつか紹介いたします。

「各々一体化する姿が素晴らしかったです。感動しました。全クラスが金賞だったと思います。」「点数をつける必要がないと思うほど立派な姿に感動しました。」「中学校最後のコンクールになってしまいました。なんだか感動とともに寂しい気持ちになってしまいました。」「どの学年も合唱への取り組み方が一生懸命だったことがよく伝わりました。」「音楽ってやっぱり良いなあと改めて感じさせていただけの一日になりました。」「感想に多く書かれていた言葉は、「感動しました」「良かった」「素晴らしかった」というお褒めの言葉でした。その理由の第一が、皆さんの「一生懸命に」「真剣に」歌う姿にありました。確かに、皆さんの体育館いっぱい響き渡った合唱は、聴いている人の心を圧倒して、震えるような感動を与えたと思います。合唱コンクールにかける一人一人の熱い思いが合唱を通して、聴いている人の心に強く伝わったからだと思います。

文化行事委員長が開会の言葉でこんなことを述べています。「合唱コンクールの練習や準備は、一学期から始まりました。・・・指揮者、伴奏者、イメージアート担当者は夏休みを使って取り組んでくれました。・・・つまり、この合唱コンクールは多大な時間と多くの人たちの努力によって支えられているのです。・・・合唱の背景にあるドラマ。熱い思い。それらがこめられてこの合唱はできあがっている、それを思いながら、すべての合唱を聴くとともに、こめられたものを深く感じながら精一杯歌いましょう。」多大な時間と多くの人たちの努力の大きな成果が、今回の合唱コンクールの成功であるとするならば、各クラスの合唱は、ひとつひとつが宝石のようにきらきら光り輝く、美しい結晶体になりました。ここまでの合唱に到達するために皆さんが乗り越えた困難や苦労はたくさんあったと思います。「心をひとつにして歌う」と言葉で言うのは簡単ですが、実際はどれほど大変なことでしょう。しかし、本番、厳しい緊張の中で、どのクラスも、「心をひとつに」して、「最高の合唱」を歌いあげたのです。そして、どのクラスも本当に、素晴らしい仕上がりでした。結果として勝敗はつきました。金賞を獲得したクラスの歓喜の声。金賞を逃したクラスの悔しさ、落胆の姿。目を真っ赤にして涙を流している人。真剣勝負の世界。勝敗を越えて皆さんが獲得したものは、何だったのでしょうか。舞台裏での裏方として生き生きと働く多くの姿に合唱コンクールにかけた情熱や本気度を感じました。各クラスのスピーチにもありましたが、練習の過程で深まっていったのは仲間との絆であり、強い団結力であり、友達に対する厚い信頼でした。自分たちらしい合唱をつくっていく過程で、もめたり、ぶつかったり、議論したり、説得したり、皆さんが様々な場面で様々な体験をし、その中で、それぞれが豊かに成長し合えたことがとても貴いのです。自分の成長と他の人の成長に気付き、認め、讃え合いましょう。真剣勝負の中で、今年も3年生が立派に後輩たちに三田中の伝統を残してくれました。「三田中の文化力」の底力を実感しました。感動をありがとう、そして、お疲れ様でした。PTAの皆様も素敵な合唱をありがとうございました。充実した一日になりました。

## ○ 生徒総会を実施しました。

10月3日(火) 全校生徒が、大体育館に集まり生徒総会を実施しました。生徒会本部、各種専門委員会、各学年委員会より、平成29年度前期活動報告、後期の活動目標や計画が提案され、審議の後、可決されました。新しい生徒会本部役員の最初の大きな仕事でしたが、スムーズに運営されました。



## ○ 港区立中学校連合体育大会に行ってきました。

10月4日(水)、区立中学校10校の2年生全員が、駒沢オリンピック公園総合運動場に集い、港区立中学校連合体育大会を行いました。全生徒が100m走に参加し、また10の種目やリレーに選抜された選手が出場しました。3位以上に入賞した競技は以下の通りです。おめでとうございます。

男子100m走 1位 12秒73、男子100mハードル 2位 15秒93  
 男子走高跳 2位 1m50、3位 1m50 男子ハンドボール投 1位 33m70  
 男子4×100mリレー 1位 49秒98

## ○ 港区立中学校音楽交歓会に行ってきました。

10月10日(火)、メルパルクホールで港区立中学校音楽交歓会が行われ、吹奏楽部の生徒が参加しました。各校からは吹奏楽部や学年、有志で参加し、合唱や合奏を披露しました。最後には合同吹奏楽の演奏があり130名の迫力のある演奏を聞くことができました。

## ○ 校内作品展、三田中オープンキャンパスを実施しました。

9月30日(土)より10月14日(土)まで、校内作品展を実施しました。各教科や学年行事で作成した作品やしおり等が展示されました。また、三田アカデミー(赤羽幼稚園、芝小学校、赤羽小学校、御田小学校)の園児・児童の作品やPTAの皆様の作品も展示されました。10月14日(土)は三田中オープンキャンパスを実施しました。授業公開と三田アカデミーの5・6年生の児童の希望者を対象に、理科(2コース)と技術の体験授業も実施しました。また、同日第2回学校説明会も行い、区立小学校の多くの児童・保護者の方にご参加いただきました。



## ○ 「命の大切さを学ぶ教室」を実施しました。

10月17日(火) 警視庁三田警察署と連携して「命の大切さを学ぶ教室」を実施しました。交通事故の被害に遭われてご家族を亡くしたご遺族の方に、事故当時の様子や「与えられた命をいかに全うするか」についてご講演いただきました。



## ○ 芸術教室(開校記念演奏会)を実施しました。

10月24日(火) 開校記念日のお祝いに、港区スポーツふれあい文化事業団(Kiss ポート財団)の後援で東京ヴィジュアルディ合奏団の開校記念演奏会を実施しました。最後の楽曲は、校歌を編曲していただき、全校生徒で歌いました。

## ○ 合唱コンクールを実施しました。

10月28日(土) 合唱コンクールを実施しました。合唱コンクールの運営は実行委員会が行い、1年生は元気のある歌声を、2年生はていねいできれいな歌声を、そして3年生は迫力がありかつ調和した歌声を披露してくれました。また、各学級の代表生徒が「イメージアート」を作成し、コンクールの雰囲気を盛り上げました。コンクールの結果は、審査委員長より発表され、各学年の金賞は1年2組、2年1組、3年3組でした。おめでとうございます。ご参観いただいたご来賓の皆様、保護者の方ありがとうございました。



### ★ 11月のおもな予定 ★

11月3日(水) 文化の日	11月16日(木) 期末考査(社会、国語、音楽)
11月5日(日) (まちぐるみ大運動会)	11月17日(金) 期末考査(英語、理科、保体)
11月6日(月) 朝礼	11月18日(土) 保護者会(10:45~)
11月7日(火) 朗読劇(3年)	11月20日(月) 生徒会朝礼
11月8日(水) 区教育研究会、英語発表会	11月23日(木) 勤労感謝の日
11月13日(月) 朝礼	11月27日(月) 避難訓練(不審者)薬物乱用防止教室
11月14日(火) 港区立港南中学校研究発表会	11月29日(水) 三田アカデミー(芝小)
11月15日(水) 期末考査(数学、技家、美術)	11月30日(木) 学校保健委員会(13:30~)

三田中だよりは学校ホームページ (<http://mita-js.minato-ky.ed.jp/>) にも掲載しています。